



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/3377

21/01/2020

6075

AUTOR/A: MUÑOZ VIDAL, María (GCs)

RESPUESTA:

El Gobierno apoya una transición energética justa que promueva la descarbonización de la economía y la neutralidad climática en 2050. Por ello, se desarrollarán planes de acción urgente para las regiones afectadas por el cierre de centrales de carbón y centrales nucleares con calendario conocido, de manera que se definan escenarios estables, predecibles y competitivos para estas áreas, fomentando la inversión en innovación y tecnologías verdes, y favoreciendo la formación necesaria para hacer frente a las necesidades del futuro al objeto de asegurar nuevas oportunidades de empleo en las regiones afectadas.

El Plan de Inversión del Pacto Verde Europeo, propuesto por la Comisión el 14 de enero de 2020, movilizará al menos 100.000 millones de euros en inversiones sostenibles, más allá del periodo 2021-2027, a través del Mecanismo de Transición Justa. El primer pilar del Mecanismo es el Fondo de Transición Justa, que tiene una asignación de 7.500 millones de euros. De ellos, España recibirá 307 millones de euros, frente a Polonia, Alemania o Rumanía que recibirán 2.000 millones, 877 millones y 757 millones respectivamente.

La propuesta de dotación de los 7.500 millones esta consignada en la rúbrica 3 “recursos naturales y medio ambiente” y se enmarca dentro de las negociaciones del Marco Financiero Plurianual (MFP) 2021-2027, actualmente en curso. Por ello, tanto el importe total como las asignaciones a los Estados miembros tienen, por ahora, carácter provisional y son susceptibles de cambio.

El pasado enero, en sus respectivos Consejos de Ministros de la Unión Europea, las Ministras de Asuntos Económicos y Transformación Digital y de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación recordaron el compromiso de España con la transición ecológica, pero mostraron su preocupación por el reparto propuesto por la Comisión, al resultar desequilibrado.



El reparto del Fondo de Transición Justa no es una propuesta cerrada y España seguirá luchando en el Consejo y trabajando con la Unión Europea para lograr más equidad en el reparto.

Las negociaciones a nivel técnico sobre el diseño del Fondo continúan abiertas en el marco de la negociación del MFP 2021-2027. Desde el Gobierno se está trabajando para que se generen los incentivos adecuados para alcanzar una economía neutra y conseguir que aquellos Estados miembros que ya acometieron la transición energética, financiada con sus presupuestos nacionales, no se vean perjudicados frente a aquellos que no han cumplido.

Para finalizar, se remarca que este Gobierno tiene un compromiso claro con una transición justa que atienda las necesidades de los territorios afectados. A través de los convenios de transición justa, se movilizarán los recursos que la Administración General del Estado está asignando a la Transición Justa en España y que, por el momento, a través de las diferentes actuaciones emprendidas y en la planificación, suponen fondos propios de cerca de 600 millones de euros.

Madrid, 21 de febrero de 2020

